

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia reporta 509 casos positivos de coronavirus** El Ministerio de Salud reportó el domingo 509 nuevos casos positivos de coronavirus, con los que el total sube a 921.104 en el territorio nacional y el número de fallecidos se mantiene en 21.953. Entre los nuevos contagios, 265 figuran en Santa Cruz, 103 en La Paz, 83 en Cochabamba, 50 en Chuquisaca, 5 en Oruro, 2 en Beni, 1 en Tarija, entretanto Pando y Potosí no registraron casos.
- **Cuatro departamentos concentran el 97% de los nuevos casos del COVID-19** Durante la última semana epidemiológica, el país registró un total de 5.371 nuevos casos, que representa un incremento del 82%. El ministro de Salud, Jeyson Auza, informó este lunes que los departamentos de Santa Cruz, Cochabamba, La Paz y Chuquisaca, respectivamente, concentran el 97% de los nuevos contagios del COVID-19 en el país.
- **Casos de covid-19 suben 82% y se concentran en cuatro departamentos** El ministro de Salud, Jeyson Auza, informó este lunes que en la semana epidemiológica 25 (del 20 al 26 de junio) se reportaron 5.371 casos nuevos de coronavirus Covid-19, el 97 % de estos contagios se concentran en los departamentos de Santa Cruz, Cochabamba, La Paz y Chuquisaca.
- **Ministerio de salud reporta descenso de casos de Covid-19 en el país** El Ministerio de Salud y Deportes, a través de su reporte epidemiológico 833, informó que 509 personas dieron positivo a Covid-19 en el país. Esta jornada significa un descenso en los casos positivos a coronavirus en Bolivia.
- **Cochabamba notifica 83 nuevos contagios de Covid-19** Cochabamba reportó ayer 83 nuevos contagios de Covid-19 en el departamento, según el informe del Servicio Departamental de Salud (Sedes). En la última jornada se realizaron 1.089 pruebas en 32 laboratorios de detección para el coronavirus.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Terminó la 38ª Feria Internacional de Cochabamba con resultados exitosos** La trigésima octava versión de la Feria Internacional de Cochabamba, que concluyó ayer luego de 11 días de actividades, fue un éxito, pues se superaron los resultados de 2021.
- **Cochabamba reduce contagios por Covid-19** A diferencia de las tres jornadas pasadas, el Servicio Departamental de Salud (SEDES) reportó un descenso en los contagios por Covid-19 en el departamento. En esta jornada se registraron 83 casos positivos, mientras que 1006 personas descartaron la presencia del virus. El Sedes informó que la cifra de fallecidos se mantiene en 0.
- **Dinamismo del mercado de bebidas obliga a cambiar imagen empresarial** El dinamismo que existe en el mercado de las bebidas, como ser vinos o singanis, existe un cambio de imagen cada 10 años, y esto requiere inversión y una planificación anticipada, para mantener a los consumidores nacionales y extranjeros, reflexionó el gerente general de Bodegas y Viñedos Kulhmann, Franz Molina Conzelmann.



- **Bolivia entre últimos países para inversiones extranjeras** Estudios realizados por la Comisión Económica para América Latina y el Caribe y la Fundación Milenio dan cuenta que el conflicto entre Rusia y Ucrania, además de los cambios políticos en la región pueden incidir en la Inversión Extranjera Directa (IED), ya que Bolivia estaba en la zaga de los capitales foráneos antes de la pandemia.
- **Baja la confianza en la moneda nacional ante caída de RIN y crisis** Los depósitos en el sistema financiero de Bolivia en moneda nacional alcanzaron el 85,2 por ciento en mayo de 2022. La gestión 2021 cerró con un 85,8 por ciento, mientras que en 2018 llegó al 87,6 por ciento, según datos de la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI).
- **Estatal YPFB Transporte monetiza utilidades por Bs 1.400 millones** La Bolsa Boliviana de Valores (BBV) reportó que el 20 de este mes la Junta General Ordinaria de Accionistas de YPFB Transporte S.A. aprobó por unanimidad la distribución de dividendos de Bs 660,6 millones correspondiente a la distribución de los resultados acumulados del saldo de 2015 y 2016.
- **Alertan posible conflicto con Argentina por la exploración hidrocarburífera en Astillero** La exploración en Astillero X1 puede generar un conflicto bilateral con Argentina por la contaminación del río Grande de Tarija que desemboca en territorio de la provincia de Salta, advirtieron este sábado.
- **Bermejo X2 celebró 98 años como el primer pozo en el que se descubrió petróleo en Bolivia** El geólogo Gustavo Navarro considera que YPFB no reconoce el aporte del municipio de Bermejo ni del departamento de Tarija a la industria petrolera, ya que se estancó su desarrollo y tiene el mayor desempleo



- **La consultora francesa Beicip Franlab evaluará campos petroleros en Bolivia** La consultora francesa Beicip Franlab iniciará estudios para evaluar técnica y económicamente la implementación de métodos de recuperación mejorada de petróleo en el país, informó Armin Dorgathen, presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).
- **Denuncia irregularidades y presión para introducir la minería al ANMI San Matías** La ex monitreadora ambiental del área protegida apunta a la unidad central en La Paz, el Sernap, y al director del ANMI, de “ajustar” criterios técnicos a requerimiento de la minera Mincruz SRL. El director dijo que respondería este lunes
- **BoA desata ola de molestias de usuarios; retrasos de 3 horas y naves con desperfectos** La empresa estatal Boliviana de Aviación (BoA) desató este domingo una ola de protestas en aeropuertos de Santa Cruz, Cochabamba y La Paz donde los vuelos reportaron retrasos injustificados de hasta tres horas.



- **Fallo sobre Silala puede dar curso a negociaciones** Tras la conclusión de la etapa de alegatos, en el país se aguarda para septiembre el fallo de la Corte Internacional de Justicia (CIJ) sobre la demanda por el estatus y uso de las aguas del Silala por parte de Chile en contra de Bolivia. Al respecto, el analista en asuntos internacionales, Andrés Guzmán Escobari, sostuvo que un dictamen que reconozca y atienda la demanda boliviana puede dar curso a negociaciones entre ambos países.
- **Potosinos plantean vía hacia océano Pacífico** Una nueva alternativa de un camino internacional bioceánico por el hito 41, ubicado en la jurisdicción de la población de Bellavista, provincia Daniel Campos del departamento de Potosí, fue propuesta por el Comité Pro Intereses ya que la vía unirá el puerto de Santos, Brasil y el puerto de Iquique, Chile, informó Milton Lériada Aquirre.
- **Ahora junto al Vice, Luis Arce destaca la discrepancia del MAS** El jefe de Estado dio un discurso en la ceremonia de aniversario de la Csutcb, en la que convocó a la “unidad”. En el acto también estuvo el vicepresidente Choquehuanca. En medio de la “guerra abierta” desatada entre evistas y renovadores, el presidente Luis Arce llamó a mantener la unidad en el bloque oficialista y sostuvo que no se debe tener miedo a discrepar.
- **Arce culpa a la derecha de división y ofrece una construcción a la Csutcb** El presidente Luis Arce en el 43 aniversario de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) responsabilizó a la derecha de dividir a las organizaciones sociales, celebró al líder campesino Felipe Quispe “El Mallku”, además de ofrecer una nueva sede para el sector.



- **Cuéllar prepara denuncia contra el vicepresidente del MAS por nexos con el narcotráfico** El diputado del Movimiento Al Socialismo (MAS), Rolando Enríquez Cuéllar, dijo que esta semana prepara una denuncia formal contra Gerardo García, vicepresidente nacional del partido en función de Gobierno, por presuntos nexos con el narcotráfico.
- **Juristas dudan que el Gobierno busque la reforma de la justicia** A raíz del informe del relator especial de la ONU, Diego García-Sayán, que observó varios aspectos del sistema judicial boliviano, el equipo de juristas independientes que promueve la reforma judicial, a través de una consulta popular para la que se prevé tener los libros a mediados de julio, cuestiona algunos planteamientos del Gobierno.
- **Desconfianza de profesionales provoca ausencia de postulantes** Ante la ausencia de personas interesadas en postular al cargo de Contralor General del Estado, en los primeros días de convocatoria, la diputada por la agrupación Creemos, María René Álvarez, responsabilizó la falta de valor que desde el Estado se da a la meritocracia y la formación académica de los profesionales para priorizar la militancia partidaria y los avales políticos.
- **OCD: MAS excluye requisito de no militancia del reglamento para la selección del Contralor** La exigencia de certificar "no tener militancia" en ninguna organización política fue excluida de los requisitos para la selección del Contralor General del Estado, que realizará la Comisión Mixta de Planificación de la Asamblea Legislativa. El proyecto fue impulsado por el Movimiento al Socialismo (MAS).



- **En julio será socializado Censo 2022** El Instituto Nacional de Estadística (INE) alista, para julio, un proceso de socialización “más agresivo e inclusivo” sobre el Censo de Población y Vivienda 2022, informó ayer el viceministro de Planificación y Coordinación, Carlos Guachalla, quien sostuvo que el objetivo es dejar de lado las susceptibilidades que plantean algunos políticos de oposición.
- **Con el servicio virtual en la Justicia, el TSJ registra 59.315 audiencias, la mayoría en Potosí y Pando** El Tribunal Supremo de Justicia (TSJ) de Bolivia registró 59.315 audiencias entre enero y abril de 2022, a través de su Oficina Gestora de Procesos (OGP), la mayoría fueron agendadas de forma virtual, principalmente en los departamentos de Potosí y Pando.



- **Conflicto por tierras deja dos muertos en Sorata** El norte de La Paz nuevamente da a conocer un hecho de violencia. Las últimas horas se conoció que el jueves 23 de julio hubo un enfrentamiento por la propiedad de tierras en la comunidad de Tamiplaya, en el municipio de Sorata, con el saldo de dos personas fallecidas.
- **Jair Bolsonaro habla de ofrecer asilo político a Jeanine Áñez** El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, volvió a referirse a la exmandataria Jeanine Áñez al señalar que su país puede ofrecerle asilo político, días después de que fuera condenada a 10 años de cárcel por el denominado caso 'Golpe II'.
- **Expertos aseguran que Áñez goza de fuero parlamentario y el juicio debe revertirse** El artículo 151 de la CPE establece protección para Jeanine Áñez y avala su pedido de que salieran los militares en la crisis de 2019. Quedan tres instancias de apelación. Hay presión de la ONU, la Unión Europea, EEUU y el Reino Unido para cambiar la decisión
- **Hija de Áñez observa que la justicia es dura con opositores, pero blanda con asesinos de policías** La joven recordó que a Leopoldo Fernández, Zvonko Matkovic Ribera y Marco Pumari los llevaron a cárceles donde no se dieron los sucesos por los que se los acusaba, tema que contrasta con el posible retorno de Misael Nallar a la cárcel de Palmasola
- **Arce y Del Castillo rompen el silencio y hablan del caso Nallar en sus redes sociales** El Presidente del Estado, Luis Arce y el ministro de Gobierno, Carlos Eduardo Del Castillo rompieron el silencio en el caso Nallar y utilizaron sus cuentas en redes sociales para comunicar del arribo del principal acusado de la muerte de tres efectivos policiales al penal de Chonchocoro (La Paz).



- **Gobierno no ve evidencia de narcotráfico en Nallar y sospechan encubrimiento** No estuvo en el país durante la pasada semana, pero ayer reapareció para ofrecer su respaldo a las familias de los tres policías, uno de ellos voluntario, que fueron ejecutados el 21 de junio en el municipio de Porongo. El ministro de Gobierno, Eduardo Del Castillo, indicó que aún no hay evidencia para investigar a Misael Nallar, el principal sospechoso de este crimen, por el delito de narcotráfico.
- **Buscan nexos de Nallar en tres regiones para ampliar denuncia** En medio de una serie de dudas sobre el ajusticiamiento de dos efectivos policiales y un voluntario del Gacip, el principal sindicado por el hecho, Misael Nallar, es procesado por asesinato y legitimación de ganancias ilícitas; se buscan elementos que lo vinculen con el narcotráfico.
- **Mañana notifican retorno de Nallar a Palmasola** La notificación del traslado de Misael Nallar para su traslado hacia el penal de Palmasola en Santa Cruz se realizará mañana en el juzgado respectivo. Esta determinación se conoció tras la respuesta a la Acción de Libertad en el Tribunal de Garantías Constitucionales interpuesta por la defensa de Nallar, por parte del Tribunal Séptimo de Sentencia en lo Penal, misma que ordena "dictar una nueva resolución debidamente fundamentada" en un plazo de 24 horas a partir de su notificación legal.



- **¿Tienen madre los opinadores económicos?** Escribo columnas de opinión económica hace varios años y, por supuesto, aprecio el debate democrático de las ideas. A lo largo de este período, he tenido muchas enriquecedoras discusiones. Algunos economistas del oficialismo, de ayer y hoy, han tenido la deferencia de contestar mis artículos con argumentos, datos y altura. Sin embargo, en los últimos tiempos está sana práctica del esgrima de ideas está siendo substituida, en especial desde algunas partes del Estado, por la descalificación, la obsesiva propaganda, la posverdad y la ponzoña ideológica. Para esto ha surgido un ejército de monaguillos que disparan desde los sótanos del poder. En las redes sociales la cosa es peor. El veneno inútil y la estupidez glorificada circula a sus anchas. Desde el anonimato, una tropa de afiebrados de odio, tontos solemnes y ágrafos consuetudinarios pierden enormes oportunidades para quedarse callados.
- **Pobreza, ignorancia y decisiones basadas en la ciencia** ¿Cuántas veces hemos escuchado que “en Bolivia somos pobres porque queremos”? Se suele decir así porque nuestro país, pese a tener inmejorables posibilidades productivas, increíblemente no las aprovechó a lo largo de su historia, pero, además, cuando lo hizo, cuántas veces lo hizo mal. Por eso, los ciclos cortos de auge y el largo tiempo de pobreza. De ahí también aquello de ser un país “mendigo sentado en una silla de rico”, al desaprovechar los recursos que Dios nos dio, mientras otros progresan sin tener lo que a nosotros nos sobra.
- **El presente del litio** La industria mundial del litio avanza a pasos agigantados y Bolivia, que tiene, según algunos reportes, cuarta parte de las reservas del mineral conocidas en todo el orbe, desea ser parte del negocio en condiciones poco comunes: con soberanía sobre el recurso y en condiciones de desarrollar toda la cadena productiva, desde la extracción hasta la fabricación de baterías para diversos usos..



- **Transiciones energéticas** El mundo está atravesando una transformación tras otra luego del primer brote de la pandemia y ahora con la guerra contra Ucrania. Ambos eventos, precedidos de las fricciones geopolíticocomerciales de la era Trump, están configurando un mundo menos globalizado del que vivíamos a mediados de la década de 2010.
- **La seguridad energética y el futuro de Bolivia** La escasez de diésel experimentada en semanas pasadas y la crisis de desabastecimiento que sufre en estos días la Argentina son señales de los problemas que afrontaremos en los próximos años, si no resolvemos nuestra falta de resultados en el desarrollo de nuevas reservas que nos aseguren la provisión de los energéticos, especialmente el diésel y la gasolina, que demanda nuestra economía para mantener el ritmo de actividad actual y lograr niveles de crecimiento sostenible.
- **Logística, la clave de la competitividad** Bolivia, al ser un país mediterráneo, depende cada vez más de la logística para ser competitivo en el mundo. Las exportaciones son el salario de un país. Por lo tanto, lo que produce para llevar a los mercados internacionales, y cómo lo hace, es crucial para el crecimiento económico.
- **YPFB, ¿volver al futuro?** Claro... temas para escribir hay: narcotráfico, crímenes y escapadas con posibles encubrimientos y protección; corrupción en el municipio; investigación propia de la Gobernación sobre corrupción interna por venta de cargos; poder nacional con pleitos internos muy complicados que pasan por una mezcla de todo lo anterior, con un Arce “por encima de todo”, como si caminara por encima del agua; administración de justicia cada vez más complicada y desprestigiada, en fin... todo ello es importante y ninguna de esas situaciones ha estado lejos de “nuestro teclado”, pero, YPFB y el titular de este artículo nos reclaman preguntar y cuestionar, porque se va el futuro “por un caño vacío”...



- **¿Qué esperaba, señor Ministro?** El ministro de Desarrollo Rural y Tierras, Remmy Gonzáles, afirmó con sorpresa que se había dado cuenta de que los precios altos de la soya hicieron que el empresario agrícola decida sembrar soya en lugar de maíz. Además, se mostró molesto e indignado porque hay gente que “vende a los precios que les da la gana en el momento que se presentan este tipo de coyunturas” (en referencia a la escasez de maíz).
- **El poder cocalero en 7 hechos** Lo que ayer fueron los barones del Estaño, hoy son los barones de la coca. La influencia de este sector en el gobierno de Luis Arce y de David Choquehuanca es determinante. Su poder fue descrito por el mismo ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, en La Asunta, Yungas, en marzo pasado, cuando denunció a dirigentes y diputados cocaleros que tienen hasta ocho hectáreas y aseguró que se están llenando los bolsillos





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia